

cantidad en Irlanda. Parece que el Almirante Drake las conoció ya en el Perú sobre el año 1578, y que á su regreso en 1586 dió unos cuantos tubérculos ó patatas á su hortelano, para que las cultivara como una cosa rara. Este creyó al principio, que lo único que tenia de útil la patata era la baya ó la semilla, pero muy luego fué advertido de su error.

En 1589 las patatas fueron introducidas en los Países Bajos y en Holanda por los afanes y cuidados de los botánicos Gerard, y de su amigo Clusio.

De 1602 á 1610 fueron las patatas introducidas en Inglaterra; y en 1616 en Francia se servian las patatas guisadas en las mesas de los reyes como un exquisito plato. En Alemania fueron introducidas muy tarde, pues que Eckart en su tratado de física experimental asegura, que no se conocian en Alemania, mas que poco tiempo antes de la impresion de su obra, que fué en Lena año 1754.

Segun se lee en los ensayos sobre los principios de injertar: «*Essai sur les principes de la greffe de Monsieur Jean Baptiste Cabanis* en la advertencia de su vida página 8, en el año 1762 en que escribió dichos ensayos, para alivio de la indigencia en que vivian los paisanos del país del bajo Limoisin comiendo pan de alforfon ó fajol y castañas, se esmeró dicho escritor en introducir el uso de las patatas para alimento, cuyo uso con dificultad recibian, por no estar acostumbrados á él, y en esta idea le secundó *Monsieur Turgot* Intendente de aquella Provincia, animándole, y excitando á la Academia de Burdeos, que lo obsequiaran en sus trabajos, habiendo el Intendente *Turgot* instituido tambien una Academia en *Limoges*.

Despues leemos en la introduccion *sur la culture et usages de la Pomme de terre de Monsieur Parmentier* impreso en el año 1798, que poco tiempo hacia se habian introducido en Francia las patatas: y leemos en el *Cultivateur de Dom le Rouge, Religieux* de la Abadaye Royale de Trysai, ordre Cisteaux, en su suplemento á los principios del cultivador impresos en 1773 página 46, que siendo las patatas un grande alimento y socorro á los pueblos de la Escocia, de la Holanda, de la Inglaterra, y de una parte de Alemania, en la Lorena empieza á propagarse en Francia. Los historiadores de los franceses, ó franceses, atribuyen la introduccion de las patatas en el Continente á Carlos de la Eclusa, y los Jesuitas quieren que de la introduccion de las patatas en el Continente seamos deudores á un misionista suyo.

De lo referido, se puede deducir que á pesar de que se diesen en 1716 á Luis 14 Rey de Francia por comida exquisita patatas